

**ADIÓS AL SATÁNICO OZZY**

Ozzy Osbourne, padre del heavy metal y vocalista de Black Sabbath, falleció ayer a los 76 años, a 17 días de su concierto de despedida. **GENTE**



**Cuestan aranceles 1.1 mmd a automotriz**



**NEGOCIOS**



Alejandro Pastrana

MIÉRCOLES 23 / JULIO / 2025 CIUDAD DE MEXICO 46 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,521 \$ 30.00

**REFORMA**  
CORAZÓN DE MÉXICO

**Se endeuda Gobierno con Dls. 10 mil millones para apoyar a Pemex**

REFORMA / STAFF

El Gobierno federal saldrá a los mercados a dar la cara por Petróleos Mexicanos (Pemex).

La Secretaría de Hacienda informó que realizará una operación para fortalecer la liquidez de la empresa y que pueda cumplir con sus obligaciones de corto plazo, lo que implicaría una deuda hasta por 10 mil millones de dólares.

“La operación forma parte de una estrategia financiera integral de Pemex, cuyos objetivos son la mejora de liquidez, optimización del perfil de vencimientos, reducción de pasivos y costo financiero.

“Todo ello con el propósito de contribuir a la seguridad energética y el desarrollo económico del País”, explicó la dependencia en un comunicado.

Una vez emitidos, los P-Caps no se consolidarán con los pasivos de Pemex ni de México, sino que “constituirán deuda pública del Gobierno mexicano, refirió la dependencia.

Hacienda no detalló ni el monto ni los plazos de vencimiento.

Sin embargo, fuentes consultadas por Bloomberg previo al anuncio señalaron que la colocación de deuda del Gobierno sería de entre 7 y 10 mil millones de dólares, con vencimiento en agosto de 2030 en forma de valores precapitalizados amortizables, o P-Caps, un tipo de instrumento utilizado en el financiamiento respaldado por activos.

Gonzalo Monroy, director de la consultora GMEC, aseguró que el monto de hasta 10 mil millones de dólares que emita el Gobierno serán insuficientes para hacer frente a sus compromisos de corto plazo, que suman 44 mil 300 millones de dólares en los próximos tres años.

La deuda de Pemex con vencimiento en este año llega a 21 mil millones de dólares.

Incluso, planteó Monroy, la emisión del Gobierno ni siquiera cubre el adeudo de Pemex con sus proveedores.

CON INFORMACIÓN DE MARIO LÓPEZ Y BLOOMBERG



Transportistas bloquearon ayer los accesos a Valle de Bravo e Ixtapan de la Sal, en el Edomex.



**Catean autoridades 52 comercios ligados a La Familia Michoacana**

**Van contra extorsión y retan con bloqueos**

**Bloquean grupos afines al crimen accesos carreteros al sur del Edomex**

DZOHARA LIMÓN Y JORGE RICARDO

Las autoridades apuntaron contra la operación de La Familia Michoacana en el sur del Estado de México, y la organización criminal respondió con narcobloqueos que paralizaron varios municipios mexiquenses, entre ellos Valle de Bravo e Ixtapan de la Sal.

En más de 50 cateos, encabezados por la Fiscalía de Justicia del Edomex, con apoyo de agentes federales, fueron detenidos 7 presuntos delincuentes ligados con La Familia Michoacana que, de acuerdo con la investigación, impone precios a materiales de construcción, alimentos y ganado, mediante esquemas de extorsión.

Las acciones estuvieron dirigidas contra distribuidoras de materiales de construcción y comercializadoras de alimentos y ganado en 14 municipios mexiquenses. También intervinieron inmuebles ligados con el secuestro exprés.

En respuesta, taxistas y transportistas bloquearon los accesos a Valle de Bravo e Ixtapan de la Sal, también impidieron el tránsito a Temascaltepec, Tlatlaya, Tejupilco y Totonaco.

El transporte público desde Toluca y la CDMX suspendió las corridas de autobuses al sur de la entidad y los accesos carreteros fueron bloqueados a la circulación entre la noche del lunes y la tarde de ayer.

Durante el cerco fueron retenidos agentes de seguridad en Tlatlaya y se vandalizaron patrullas en Tejupilco.

En Villa Guerrero, el bloqueo era liderado por un hombre que recibía indica-

**PEGAN AL SUR MEXIQUENSE**

Las autoridades federales y locales realizaron operativos y más de 50 cateos en 14 municipios del Edomex contra extorsiones del Cártel de La Familia a comercios, transportistas, ganaderos y negocios de la construcción.



ciones mediante un teléfono celular, y los taxistas sólo atendían las órdenes.

“Agarraron a los meros fuertes. Ellos, como de cierta manera a los taxistas los manejan por las cuotas y las comisiones, pues los taxistas van a lo que ellos digan, si bloquean hay que bloquear”, dijo uno de los conductores.

Alrededor de las 17:30 horas, se ordenó el retiro de los transportistas. Todos se levantaron de la banqueta, se subieron a sus camiones de volteo y se fueron, pero ahí se quedaron los taxistas, quienes desde la mañana con sus unidades ocupaban casi un kilómetro de entrada y salida de Villa Guerrero hacia Tenancingo.

En Valle de Bravo, elementos de la Fiscalía de Justicia mexiquense y policías estatales detuvieron a transportistas que permanecían en las entradas del municipio, vinculados con la Unión de Transportistas, quienes demandaban no ser criminalizados por sus protestas.

Durante los operativos de las autoridades se desple-

garon 63 células operativas con 2 mil 866 elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional, Secretaría de Marina, Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Centro Nacional de Inteligencia, Guardia Nacional, Secretaría de Seguridad del Estado de México y la Fiscalía General de Justicia del Estado de México.

El despliegue de las autoridades se realizó en los municipios de Amanalco, Donato Guerra, Ixtapan de la Sal, Ixtlahuaca, Malinalco, San Felipe del Progreso, Sultepec, Tlatlaya, Tejupilco, Temascaltepec, Tenancingo, Texcaltitlán, Valle de Bravo y Villa Victoria.

También fueron intervenidas oficinas sindicales y de distribución de paquetería, casas de venta de materiales de construcción, acero, aluminio y vidrio; minas, carnicerías y expendios de huevo, granjas de pollo, porcinas, así como establecimientos de venta de alimentos para animales y forrajes.

**PÁGINA 6**

**Admite GN asaltos en 3 tramos carreteros**

BENITO JIMÉNEZ Y CLAUDIA GUERRERO

El Gobierno federal reconoció los altos índices de violencia e inseguridad en tres tramos carreteros del País, en los que desplegará operativos terrestres y aéreos.

Las tres autopistas concentran el 29 por ciento de los ilícitos en carreteras, según reveló el Comandante de la Guardia Nacional, Hernán Cortés Hernández, y son las siguientes:

- México-Querétaro
- México-Puebla
- Maxipista Mazatlán-Culiacán

Debido a sus altos índices delictivos, en particular el robo vehicular, se ordenó el despliegue de células de inteligencia.

En la México-Querétaro se desplegaron 585 efectivos y 194 vehículos, apoyados con 3 helicópteros, 2 aeronaves no tripuladas y 20 drones, así como con 10 torres para la detección de vehículos con reporte de robo, y 4 células de inteligencia para la identificación y ubicación de grupos delictivos.

En la México-Puebla serán 302 elementos y 131 vehículos, además de 3 helicópteros, 2 aeronaves no tripuladas y 22 drones. También 10 torres para la detección de robo y 5 células de inteligencia.

**'DERECHO' A PASEAR**

Ricardo Monreal, coordinador de los diputados de Morena, justificó su presencia en España.

- “Tenemos el derecho a pasear (...) no hay un solo cinco de recursos públicos”.
- Dijo que el viaje, planeado meses atrás, es para **celebrar 40 años de matrimonio**.
- Estuvo **2 días en Madrid** con su esposa y partieron a hacer una parte del Camino a Santiago
- Luego que Grupo REFORMA difundió su presencia **en el hotel Villa Magna**, aseguró que **sólo fueron a desayunar**.



Especial

**Detectan en EU drones; alertan de narcoataques**

JOSÉ DÍAZ BRISEÑO CORRESPONSAL

WASHINGTON.- Los cárteles del narcotráfico en México despliegan cada año miles de vuelos con drones en la frontera para transportar droga y contrabando, y sólo es cuestión de tiempo para que los usen para atacar a estadounidenses, advirtieron ayer funcionarios del Gobierno de Donald Trump.

Durante una audiencia en el Capitolio, mandos del Departamento de Seguridad Interna (DHS, en inglés) y del Buró Federal de Investigaciones (FBI, en inglés) aseguraron que los ataques, que ya ocurren en zonas de México, serán inevitables en EU.

“Es sólo cuestión de tiempo antes de que los estadounidenses o las fuerzas del orden (de EU) sean blanco

de ataques”, advirtió Steven Willoughby, jefe del programa antidrones de la Oficina de Estrategia del DHS en un testimonio presentado ante el Comité Judicial del Senado de EU.

“Desde inicios de agosto de 2024, las facciones en pugna del Cártel de Sinaloa se han atacado entre sí con cada vez mayor frecuencia usando drones con explosivos”, dijo Willoughby.

En su testimonio, el funcionario aseguró que tan sólo en la segunda mitad de 2024, en la frontera con México se detectó el vuelo de más de 27 mil drones a 500 metros de la frontera, la mayoría de los cuales volaban a más de 120 metros de altura.

Los sobrevuelos ilícitos ocurren principalmente entre 8 de la noche y 4 de la madrugada.



610972000016

**IMPUTARÍAN A #LORDPÁDEL POR HOMICIDIO**

VIRIDIANA MARTÍNEZ

Las agresiones cometidas por Germán Mondragón, sus escoltas y su hijo en contra de Israel, un competidor de pádel durante un torneo en un club en Atizapán de Zaragoza, podrían ser clasificadas como homicidio en grado de tentativa.

De acuerdo con la abogada penalista Ángela Frías, fundadora del Instituto Jurídico Atenea,

una de las condiciones indispensables para que se le considere bajo esta categoría es el tipo de lesiones que sean acreditadas por un médico legista.

“Para poder considerar que hay un homicidio en grado de tentativa, primero, tenemos que ver cuál fue la intención y si el bien jurídico tutelado de la persona, que es la vida, si está en riesgo, si podríamos hablar de la tentativa de homicidio”, dijo.

Además de la gravedad de las lesiones, se suman las amenazas de muerte que revelan las intenciones del agresor, de llegarse a clasificar como homicidio en grado de tentativa se descartaría la posibilidad de un acuerdo con la víctima, dijo Frías. De otra manera, el imputado podría ser acusado por lesiones agravadas con ventaja en pandilla con una pena máxima de 16 años con cinco meses.